

FRE NTES POLÍTICOS

- Fortalecidos. Citados por el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, gobernadores de Morena evaluaron los avances en los programas sociales federales y les instruyó que no bajen la guardia ni el ritmo en su cobertura. Acudieron los mandatarios de Sinaloa, Rubén Rocha; de Tamaulipas, Américo Villareal; de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, así como las gobernadoras de Tlaxcala, Lorena Cuéllar; de Campeche, Layda Sansores; de Guerrero, Evelyn Salgado; de Quintana Roo, Mara Lezama; de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y los gobernadores de Morelos, Cuauhtémoc Blanco y de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro Cosío. Aplicarse con todo. La idea es marcar la diferencia.
- Adiós. Luego de que 23 congresos del país avalaron la llamada Ley 3 de 3, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, anunció la declaratoria de que la reforma a los artículos 38 y 102 ya es constitucional. El legislador morenista informó que se enviaba el decreto al Ejecutivo federal para su promulgación inmediata en el *Diarto Oficial de la Federación*. Todas las bancadas coincidieron en la relevancia de esta ley que cambiará las reglas electorales al convertir en personas inelegibles a quienes tengan antecedentes de violencia sexual, familiar, doméstica, política y económica, como el adeudo de la pensión alimentaria. ¿A cuántos aplicaría en este momento? Buena pregunta.
- Recursos bien encaminados. Uno de los programas del gobierno federal que están generando recursos al país es el de Regularización de Vehículos Usados de Procedencia Extranjera. Gracias a éste, coordinado con éxito por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que lleva Rosa Icela Rodríguez, han ingresado a las arcas tres mil 604 millones 492 mil 500 pesos. En otras épocas, los llamados autos *chocolate* eran sinónimo de corrupción y de ganancias para autoridades y organizaciones dedicadas a hacer dinero con la necesidad de la gente. Ahora, este programa, del que en un principio, algunos dudaron de su eficacia, se extiende hacia otras entidades, para que el dinero que se obtenga se destine a mejorar los caminos de las comunidades. Bien hecho.

- Piso parejo. Un llamado a la cordura y a no adelantarse en los tiempos es lo que pidió el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, quien dijo al Verde Ecologista "no cargar los dados todavía" en favor de algunos aspirantes a la Presidencia en 2024 y escucharlos a todos. Invitado por el Verde Ecologista a su Convención Nacional como uno de los aspirantes a la sucesión presidencial, el senador reprochó que algunos grupos están ya inclinados hacia el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, incluso hacia el senador Manuel Velasco, como el diputado Javier López Casarín y el senador Raúl Bolaños-Cacho Cué. Parte del piso parejo es el equilibrio. No lo rompan antes de tiempo.
- Opción dos. Ante la petición de Mario Delgado, líder nacional de Morena, quien pidió que candidatos en Coahuila cedan su lugar al morenista Armando Guadiana, por primera vez el Comité Ejecutivo Nacional del PT sesionó fuera de la capital del país y lo hizo en Saltillo, Coahuila, para mostrar su respaldo a su candidato a la gubernatura Ricardo Mejía Berdeja, en donde le pidieron a Guadiana, declinar a favor del petista. Alberto Anaya, presidente del PT, sostuvo que "nosotros estamos pidiéndoles que decline Guadiana, él ya tiene una responsabilidad en el Senado y ahí debe seguir". Mientras ellos continúan planeando hacia la elección, Manolo Jiménez les está dando la vuelta en las encuestas. No se distraigan.